

いま伝えたい 新幹線の生みの親 十河信二氏の思い「有法子」



て勉強したり、人間関係が広がった
りした中で、ストーリーが生まれる
ことってありますから、回り道も大
事だなんて。

十河信二氏の ドラマチックな人生

つだ ありがとうございます。それ
がモットーなんです。

市長 ここまで描いていただいたら、
市民の中でも共有できると思います。

漫画家「つだゆみ」の原動力

市長 どうして漫画家になろうと。

つだ みんなが漫画を読むようにな
り始めた世代で、書くのも読むのも
好きで、漫画家になりたいという
のは、小学生ぐらいからありました。

でも、潜伏していた期間がすごく長
いんです。結婚を機に漫画家になっ
たころは、もう30歳だったから、す
ごくスロースターターですね。

市長 でも、エネルギーがたまって
いた分、一挙に開花したんじゃない
ですか。

つだ そうですね、原動力になりま
したね。どうしても社会経験を通じ

市長 十河さんは大先輩だから、あ
る程度はご存じだったと思いますけ
ど、改めて調べられたことも多かつ
たですか。

つだ 白状すると実は私も、新幹線
の生みの親とか、西条市長だったと
か、その程度の知識だったんです。

十河さんの文献を読み込んでいくと、
こんなにすごい人が知られていない
のはどうしてだろうと思うようにな
りました。これだけの激動の時代に
信念を貫いた生き様もすごいし、迫
力がありますよね。

市長 すごい人ですよ。新幹線が
できたときに表舞台に立たなかった
というところも、逆にすごさが伝わ
ってきますよね。

つだ 十河さんって、途中で挫折し
ている人生だつてよく評価されるん
ですけれども、プロセスではきちんと
信念を貫いて、自分がこうだと思っ
たことをとにかくやるんです。そう
いうところが哲学的で、すごく清廉



つだゆみ
さん

■略歴
西条市出身。
西条高等学校、
広島大学を卒業。
平成2年、四コマ
漫画デビュー。
これまで、全国紙
などで時事漫画を
描く。



青野 勝
西条市長

■略歴
東予市長、
愛媛県議会議員
を経て、
平成24年11月、
西条市長に就任。
■趣味
読書、野球など

西条市の礎を築き、東海道新幹線
の誕生に尽力した十河信二氏。その
波乱に満ちた人生を分かりやすく描
いた「夢の超特急ひかり号が走った
十河信二伝」の著者で、西条市出
身の漫画家・つだゆみさんに、十河
氏の魅力や若者へのメッセージなど
について、青野勝市長と対談してい
ただきました。

市長 立派な本をつくっていただい
て、ありがとうございます。大変
好評です。

つだ 描かせていただけて光栄です。
市長 私も読ませていただきました
が、漫画には、似顔絵を見ながら性
格を想像できる楽しみがありますね。
十河さんなんか、ぴったりの感じで
非常に読みやすく、分かりやすく書
いていただきました。